
濱海打造企業總部載體平台
香港文匯報訊 據《濱海時報》報道，

作為天津濱海新區「十大戰役」主戰場之
一的北塘經濟區，通過打造企業總部載體
平台，北塘經濟區總部基地吸附能力逐漸
凸顯。從去年11月份第一家企業總部入駐
開始，短短3個月時間，已有企業總部10
家、特色店舖10家落戶北塘經濟區，註冊
資金達25.6億元人民幣，另有20多家重點企
業已基本達成了入駐意向，今年招商規模
有望突破10億元。

在北塘經濟區從「啟動器」到「吸附器」
華麗轉身的過程中，越來越多的園區企業
看中北塘得天獨厚的優勢，正迅速成為充
滿活力的創新主體，演繹 精彩的創業故
事。而隨 「啟動器」帶動作用的不斷加
大，「吸附器」的磁場給北塘經濟區區域
功能的快速提升帶來了十分巨大的能量。

新加坡衛生環衛控股集團董事長傅高標
透露，國際知名的保潔服務企業——新加
坡衛生環衛控股集團下個月將進駐北塘。

根據協議，新加坡衛生環衛控股集團將整
合香港、惠州、深圳、北京、上海等地的
子公司資源，投資3000萬元將中國總部設
立在北塘經濟區。

據了解，已經入駐北塘的企業主要分為
施工建設、能源研發、食品貿易以及動漫
科技四大類。總部是整合企業內部資源，
履行統籌管理職能的地方，眾多企業選擇
北塘，主要看中北塘在區位、建設、文
化、政策等多方面的優勢，更把在北塘打
造企業總部載體平台作為擴展中國業務的
踏板。

經過一年多的開發建設與招商引資，已
有多家國際知名企業總部落戶北塘經濟
區，總部基地已初見規模。其中，香港融
創中國總部註冊資金17億港幣、華源電力
註冊資金2億人民幣、新加坡衛生環衛控股
集團中國總部註冊資金3000萬人民幣。此
外，中建一局、天津廣德瑞實業公司等總
部項目註冊資金均達億元。
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政協提案聚焦民生議題
全國政協會議明揭幕 物價房價醫療改革成熱點

「兩會」駐地準備就緒

香港文匯報訊（記者 李理 北京報道）全國政協十一屆四次

會議將於明天（3日）揭幕，各省市政協委員昨天開始陸續抵達

北京。昨日6時，來自吉林的全國政協委員乘坐Z62次列車抵達

北京站，成為首批抵京的外省市政協委員。此間多名全國政協

委員向香港文匯報記者表示，今年兩會關注的熱點

多為民生議題。

「天宮」下半年發射 與「神八」交會對接
香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京報道）全國政協

委員、神舟飛船原總設計師戚發軔昨日在北京表示，
中國「天宮一號」目標飛行器將於2011年下半年發
射，並與隨後發射的神舟八號飛船進行首次無人交會
對接（按：「交會對接」即兩個分別發射的飛行器在
運行軌道上會合，最終連接成為一個飛行器。）神舟
九號、十號飛船將擇機發射，並全面完成交會對接任
務。有關方面透露，「天宮一號」等空間飛行器正在
進行各種測試，目前工程進展順利。至於中國空間飛
行器首次交會對接任務，預計將在今年秋季實現。

神八完工後將返地面
戚發軔昨日在接受官方媒體訪問時透露，「天宮一

號」重約8.5噸，壽命2年，在其運行的2年時間裡，將
先後有神八、神九、神十飛船與之交會對接，結束任
務後飛船將返回地面。「天宮一號」發射上天後的2個

月時間裡，將驗證其性能。如果運行穩定、工作正
常，無人飛船神舟八號就會隨即上天，追 「天宮一
號」，兩者進行首次無人對接試驗。

戚發軔表示，交會對接是中國載人航天工程第二個
階段即建立空間實驗室所需關鍵技術之一。他亦首次
證實，「天宮一號」與神八飛船對接成功後，二者還
將分離，神八飛船將返回地面。

有關人士透露，「天宮一號」及神八飛船目前進展
順利，「天宮一號」預計將於今年上半年出廠。至於
中國實現首次交會對接的時間，應在今年的秋冬季
節。此外，「天宮一號」和神八飛船的發射場仍確定
為酒泉衛星發射基地，運載火箭型號仍為長征二號
F。

10年內建成中國空間站
戚發軔表示，完成首次無人對接後，中國將進行空

間載人交會對接試驗。他表示，如果首次交會對接順
利的話，神九或將進行載人對接試驗。至於如何進行
載人對接，戚發軔形容，「要讓『天宮一號』與神舟
飛船完全對接契合，太空人能從飛船直接步入『天宮
一號』，飛船和目標飛行器組合體能完美聯合飛行，最
後太空人還能回到飛船。待交會對接試驗結束後，飛
船與『天宮一號』分離，並令太空人安全返回地面。」

戚發軔透露，在具備出艙、交會對接、補加、再生
式生保四項關鍵技術後，中國空間實驗室階段的任務
將全面完成，並逐步發展成為空間站的核心艙或者實
驗艙，增加太空實驗的項目和種類，為建成空間站奠
定基礎。他表示，中國空間站將在2020年前建成，屆
時將有2到3名太空人長期照料空間站，其中可能有一
名女太空人。此外，中國空間站將面向外國、港澳地
區科學家開放，拓展國際合作空間。

香港文匯報訊（記者 張一波 上海報道）昨日
下午，「飛人」劉翔乘坐班機抵達北京，他笑言
自己還是一個很年輕的政協委員，需要多跟前輩
交流。

作為一個已經四次參加兩會的「老政協」，對
於本次北京之行，劉翔依然充滿期待。「每次聽
到的、看到的都不一樣。」劉翔表示，雖然以前
也提過案，但那提案並不是自己完成的。遺憾的
是，由於今年比賽過忙，沒有時間準備、故本次
兩會期間劉翔並沒遞交提案的計劃。

2008年，劉翔以體育界代表身份當選第十一屆
全國政協委員，但當年劉翔因參賽未能出席；
2009年因在美國養傷錯過了會議前半程；2010年
劉翔準時參加會議，並第一次遞交提案，題目是

《關於大力發展田徑運動，使田徑項目為建設體
育強國做出應有貢獻的提案》。「那次提案後，
感覺對上海的運動員、教練員的待遇有所提高
吧，體育局的領導做了很多實事。」劉翔透露。

劉翔今年不提案

劉永好促非公經濟入國策

滬迪園設計草圖曝光

李毅中等4人
增補為全國政協委員
香港文匯報訊（記者 王曉雪 北京報道）2月28日

落幕的全國政協第十一屆全國委員會常務委員會第
十二次會議決定增補王太華、劉京、李毅中、胡振
民為十一屆全國政協委員會委員。　　

是次會議決定增補原國家廣電總局黨組書記、局
長王太華，公安部黨委副書記、副部長劉京，原工
業和信息化部部長李毅中以及中國文聯黨組書記、
副主席胡振民4人為政協第十一屆全國委員會委員。

此外，會議決定增補陽安江為提案委員會副主
任。李毅中、張國寶為經濟委員會副主任，王太
華、王國發為人口資源環境委員會副主任，王全
書、胡振民為教科文衛體委員會副主任，王巨祿、
宋育英、陳學亨、季允石為社會和法制委員會副主
任，劉凡為港澳台僑委員會副主任，劉京、楊多良
為外事委員會副主任，陳光林、周國富為文史和學
習委員會副主任。

解放軍加薪 最高漲四成
據中通社1日電 中國軍隊即將進行六年來的第

三次全面提薪，「兩年一加」的機制逐步形成。港
媒援引軍方消息人士表示，將從去年下半年開始追
加，幅度由5%至40%不等，級別越低加薪幅度越
高，「總之盡量向基層傾斜，提高他們的收入。」
士官一律加薪4成。這是中國軍隊建國以來進行的第
7次薪酬改革，也是近年來第三次全面提薪。

消息人士稱，今次加得最多的是士官，一律加薪
40%，軍官則平均加薪1,000元（人民幣，下同），以
排職尉官為例，由現時的約3,500元加至4,500元，而
最高級別的正兵團職將官則由現時的約21,000元調
整到22,000元左右。

香港文匯報訊（記者 王曉雪 北京報道）全國
政協委員、新希望集團董事長劉永好「兩會」提
案1日出爐，《關於繼續鼓勵和支持非公經濟健
康發展的提案》被列為重點，劉永好表示，希望
鼓勵和支持非公經濟的健康發展能納入國家的基
本國策。

劉永好在媒體見面會上公佈了關於抓住機遇期
優先、重點支持規模畜牧業發展轉型，繼續鼓勵
和支持非公經濟健康發展，強化農產品加工企業
食品安全控制能力建設，藏區草原保護和發展現
代畜牧業，支持產融結合、助推農牧業產業化發
展，扶持飼料工業發展、保障飼料大宗原料供
應，以及新形勢下光彩事業發展的強化農產品加
工企業食品安全控制能力建設、助推農牧業產業
化發展的7個提案，其中非公經濟健康發展的提
案被重磅推出。

自2008年來，來自吉林的全國政協
委員已是第3次最先抵京。全國政協
委員、長春鴻達高技術集團董事長王
欣笑答，「白天大家都有事，晚上坐
火車不耽誤白天的時間」。

各地委員陸續抵京
王欣表示，吉林到北京的距離很

近，所以每年大部分委員均選擇乘
坐火車來京。不過，由於選擇乘動
車出行的其他地區委員越來越多，
吉林去年就不是第一批。王欣說，

「今年也挺『懸』，只比安徽早了十來
分鐘。」

據王欣透露，委員們在途中就進行
了熱烈的討論。據悉，民生問題仍然
是今年委員們關注的焦點，其中物
價、房價、醫療改革、教育、就業等
都是委員提案中的高頻詞。

王欣在接受香港文匯報記者採訪時
表示，他今年的提案聚焦在信息化等
方面，其中包括「進一步提高居民二
代身份證科技含量」等；與此同時，
在「十二五」國家大力強調民富民生
的背景下，如何提高在職職工收入也
是他關注的議題。

教育就業成高頻詞
多年關注教育議題的全國政協委

員、吉林華僑外國語學院院長秦和在

接受香港文匯報記者採訪時表示，作
為教育工作者，她的提案多聚焦在教
育問題上。秦和告訴記者，今年的提
案包括「解決民辦學校的法人身份，
以使得公辦教師合理流動」以及「大
學生創業教育」等。

此外，針對中國邁入老齡化社會的
現實問題，秦和還準備了關於「空巢
老人」方面的提案。

而全國政協委員、吉林大學第一醫
院消化內科主任醫師遲寶榮表示，作
為醫生，她最關注的是醫療體制改
革。她此次的提案，就是希望能加強
對新農合基金的有效監管，使基金惠
及更廣大農民。

推動香港繁榮穩定
全國政協委員、吉林省政協常委、

香港漢生堂藥業有限公司董事長李嘉
音在接受香港文匯報記者採訪時指
出，香港特區已與祖國密不可分，全
國「十二五」規劃亦與香港緊密關
聯。她稱，相信港澳地區的委員將就

「十二五」香港與大陸的聯繫提交建
議和意見，以推動香港的繁榮穩定。

李嘉音表示，她將在兩會中關注政
府下階段發展民生和經濟領域的措
施。她說，「政府未來五年料將兩手
抓民生和經濟，這也是全國人民的期
望。」

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）北京承
擔全國「兩會」接待任務的24家駐地，已經準備
就緒，並經過多項嚴格檢查，將於明天正式進入

「兩會周期」，迎接代表委員入住。
與往年相同，北京今年有24家賓館酒店承擔兩

會任務，其中22家為代表和委員駐地，一家為新
聞中心，一家為工作組駐地。各駐地住宿、餐
飲、會務等各硬件設施悉數到位，同時選拔有多
年兩會經驗的工作人員負責今年的接待任務，所
有參與人員均接受嚴格審查，並經培訓。進入兩會
周期後，除北京飯店外，其餘駐地均要進入全封閉
式接待中。

北京市市長郭金龍親自督促相關接待工作。

相關部門要求各駐地嚴格按照接待方案開展服
務；加強後廚和重要機房的管理，保證食品衛
生安全；服務上要力求創新，加強個性化服
務，精心準備；為代表委員提供多樣化飲食要
求。

港澳委員享特別優待
今年依然承擔港澳委員和代表接待任務的北京

飯店和貴賓樓駐地負責人表示，港澳委員和代表
的住宿和餐飲均受到特別優待，為照顧港澳委員
和代表的飲食習慣，飯店特意從廣東每日空運新
鮮蔬菜抵京，房間內準備鮮花、水果、加濕器、
繡字浴袍等，還提供高級管家服務。

公立醫院改革
首個跨省醫療聯盟成立

香港文匯報訊 （記者 王穎 長沙報道）

內地首個跨省醫療聯盟1日在長沙舉行
啟動儀式。以衛生部直屬的大型三級甲
等醫院中南大學湘雅二醫院領銜的這一
組織，囊括全國14個省份的170多家醫
院。該聯盟的成立，被視為中國公立醫
院改革探索的又一次創新，將緩解因醫
療資源分佈不均帶來的老百姓看病就醫
難題。

此次與湘雅二醫院建立協作關係的醫
院中，二級醫院有140餘家，三級醫院
20餘家。除湖南省內14個地州市的近
150家醫院外，還有天津、新疆、西
藏、四川、貴州、雲南、河北、河南、
江蘇、江西、廣東、廣西、海南等13個

省份的20多家醫院加盟。

直接為基層服務
湘雅二醫院黨委書記周智廣將此舉的

意義概括為「讓老百姓在家門口就能享
受優質醫療服務」，他表示，通過聯
盟，該院將與醫療協作醫院建立長期穩
定的協作關係，逐步形成基層首診、分
級醫療、遠程會診、定點指導、雙向轉
診等醫療服務模式，進一步發揮國家特
大型醫院示範和帶動作用，並通過「大
院帶小院」，充分發揮優質醫療資源的
輻射能力，將協作醫院變成區域內的醫
療中心，特別是提升基層醫院常見病、
多發病的診治水平。

香港文匯報訊（記者 張一波 上海報

道）在上周召開的迪士尼投資者大會
上，負責公園和度假村的Tom Staggs向
外界公佈了一張藝術設計草圖，揭開上
海迪園的神秘面紗。

由於迪園尚處在初期籌備階段，故圖
紙設計稿比較潦草，但還是能從中窺出
一些上海迪園未來的端倪。草圖中，整
個迪園倚水而建，環抱群山。而在去年
7月份，位於美國的迪士尼家族博物館
亦曾公佈了一張上海迪士尼樂園的藝術
設計初稿。兩份設計稿中有不少相似之
處，不過新版本中「美國元素」的體現
沒有之前明顯，而後者則在「水」上大
下功夫，這亦與早前迪園將以水為主題

的消息相吻合。
Tom Staggs表示，迪士尼方面仍在等

待中國政府的許可來全面啟動工程，但
他有信心上海迪園將在5年內全面完工
並對外開放，並聲稱這將是1964年以來
最激動人心的迪士尼主題公園。

■「天宮一號」目標飛行器模型。 資料圖片

■北京天安門廣場紅旗招展，迎接「兩會」召開。
美聯社

■參加2011全國兩會的政協委員陸續抵
達北京。 中新社

■一名兩會工作人員在北京國際飯店調
試有兩會信息的「信息加油站」。新華社

■上海迪園設計草圖


